
Il était une fois, le canal de Berry... 

Le saviez-vous...

"  
"  

2nd Forum des Associations
9 Septembre 2023
C’est un rendez-vous important pour les
bénévoles et les habitants qui a eu lieu le samedi
9 septembre 2023 à la salle des fêtes de Gièvres.  
Le traditionnel forum des associations a  une
nouvelle fois permis de faire le tour des activités
de notre commune, de discuter avec les
bénévoles.
Sur place, il y en avait pour tous les goûts :
sportif, culturel, culinaire… vous l’ignorez peut-
être, mais il y a un tissu associatif très important
dans notre commune, il n’y avait pas moins de
11 associations présentes sur place.
Nous vous donnons d’ores et déjà rendez-vous
l’année prochaine. 

Marais Sylvain
Hameau antique
Dans le cadre des Journées Européennes de
l'Archéologie, des fouilles ont été entreprises en
Mai et Juin derniers, entre la rue du Marais
Sylvain et la gare de Gièvres, qui ont mis à jour
un village gallo-romain.
Une visite en Juin a été proposée pour nous
faire découvrir les vestiges d'un quartier
artisanal consacré à la métallurgie et occupé de
manière continue entre le 1er et le 3ème siècle
de notre ère.
Ce village gallo-romain est sans doute lié à
l'antique Gabris qui se trouvait au bord su Cher,
non loin de Gièvres et de Chabris.

En 1903 , la commune de Gièvres a demandé la création
d'un port sur le canal ,face au bourg.
Le projet était de relier les voies ferrées aux voies d'eau.
Ainsi, les marchandises arrivant par le Canal du Berry
seraient débarquées à Gièvres, puis réexpédiées par Le
Blanc-Argent permettant à la Sologne de recevoir engrais
et charbon et de vendre ses bois.

Le canal de Berry voit le jour en 1808 sous l'impulsion de l'empereur Napoléon 1er.
Originellement baptisé canal du Cher, c'est en 1814 qu'il prend le nom de canal du duc
de Berry, raccourci par la suite en canal de Berry. Dans notre commune le Canal de
Berry appartient au syndicat du canal de Berry qui est en charge de son entretien et de
sa sauvegarde. Vous connaissez sans doute un lieu mythique de notre canal sur la
commune de Gièvres... Il s'agit du bassin où était fêté le célèbre "feu de la st Jean"
animé par l'ancienne association des Crapaudiaux. Depuis maintenant quelques
années un projet ambitieux, mais au combien important, est en train de voir le jour : "le
canal à vélo" passera évidemment par notre commune pour permettre à tous de
pouvoir se promener sur les berges mythiques de notre canal.



Novembre

Décembre

VŒUX DU MAIRE
27 Janvier 2024

à 11h00

2 - Médiathèque - Projection de film - 15h00
4 - Équipage du chêne rond - Messe St Hubert
10 - Médiathèque - Bébés lecteurs - 10h30
16 - Comité des fêtes - Belote
25 - Médiathèque - Jeux de société - 14h00
25-26 - Pause café - Marché de Noël
29 - Médiathèque - Spectacle enfants -15h00

Le 31 août dernier, Madame Geneviève Jeneton
a fêté ses cent ans en compagnie de sa famille,
de Madame le maire de Gièvres, de ses amies
résidentes d'Ages et Vie et du personnel ;
celui-ci a organisé et servi un repas
d'anniversaire somptueux ; un accordéoniste a
fait chanter et danser toutes ces dames !

2 - Pompiers - Sainte barbe
7 - Médiathèque - Projection de film - 15h00
8 - Médiathèque - Bébés lecteurs - 10h30
9 - Comité des fêtes - Le train du Père Noël
9 - Médiathèque - Atelier couture - 15h00
14 - Mairie - Spectacle de Noël des écoles
16 - Mairie - Goûter spectacle des aînés

Octobre
1er - Pétanque - Championnat individuel
5 - Médiathèque - Projection de film - 15h00
5 - Comité des fêtes - Belote
13 - Médiathèque - Bébés lecteurs - 10h30
14 - Amicale des anciens élèves - Soirée Country
28 - Médiathèque - Jeux de société - 14h00

MANIFESTATIONS

Nouvelle centenaire à Gièvres
Ages et Vie



En juillet, l’équipe d’animation communale a plongé les enfants de Gièvres et des alentours au
cœur du moyen âge avec le thème "princesse, chevalier et dragon". 
Décors extérieurs, ateliers et sorties étaient au rendez-vous : 
confection de tenues de chevalier et princesses pour aller faire du poney, visite de la forteresse
de Montbazon avec fabrication de bougies, bracelets et tirs à l’arbalète, accrobranche à kinou
parc, jeux de casino d’époque, partage de joutes sportives avec le centre de loisirs de Valençay
dans le parc du château, fabrication manuelle de dragons, etc... 
Le séjour s’est clôturé avec un tournoi médiéval, un banquet digne de ce nom et un bal
costumé. 
Merci aux parents de leur confiance, aux enfants de leurs sourires, aux animateurs pour leur
enthousiasme et aux services communaux pour le soutien logistique. 

“L’automne est 
le printemps
de l’hiver.”

Aide aux devoirs
Centre de loisirs

Une nouvelle rentrée scolaire pour nos bambins !!
Les enfants sont ce qu’il y a de plus précieux. Leur
éducation est notre priorité car leur avenir se
prépare dés la primaire.
Aujourd’hui, nous avons 82 enfants à l’école VATIN
et 60 enfants à l’école PERRAULT.
Notre cantinière prépare environ 90 repas par
jour pour les papilles de vos enfants. 
Une nouvelle maîtresse a fait également sa
rentrée pour la classe de CE2 Mme Sevault . Nous
lui souhaitons une bonne année scolaire ainsi
qu’à toute l’équipe enseignante et pédagogique.

Rentrée scolaire
École Marcel Vatin et Edgard Perrault

L'aide aux devoirs, assurée par des
bénévoles, a repris le mardi 12 septembre.
Elle se déroule les mardi et jeudi de 16h45
à 17h30 dans le local du " centre ados ".
Les parents qui le souhaitent, sont priés
d'inscrire leur enfant.
Les inscriptions se font par période " de
vacances à vacances " pour assurer un
meilleur suivi.

Un air de Moyen-âge
Centre de loisirs

Dicton

Où suis-je ?
Réponse page 4

CANTINE

Vente de tickets
Lundi 8h30-9h00

Jeudi 16h00-16h30
Vendredi 8h30-9h00



Depuis quand l’association existe-t-elle ?
L’association a été créée il y a presque 40 ans
!! C’est en 1984 que Madame Gendrier
Claudette a créé le Club. Seulement 2
présidents lui ont succédé : Mr Moreau et
moi-même. C’est en 2013 que le club a été
affilié à la fédération de pétanque.

Peux-tu me raconter ton
parcours dans le Club?
Après avoir eu un problème de
santé, j’ai voulu me lancer dans
un sport. Dans un premier
temps, je me suis inscrit au club
de pétanque de Pruniers.
L’ambiance ne me correspondait
pas, et j’ai franchi le pas pour
venir à Gièvres. Et voilà
maintenant presque 8 ans que je
suis président du club.

Combien le club compte-t-il de licenciés ?
Aujourd’hui, nous avons 94 licenciés, nous
souhaitons atteindre la barre des 100 !! Nous
sommes le troisième club du Loir et Cher sur 30
en nombre de licenciés.
En 2013, nous étions seulement 34. Les
adhérents viennent de plusieurs coins de
Beffes, Bourges (18), Orléans, Amboise, Tours
ou encore Yzeure (03).

fêtes
fil
FNACA
frimousse
gens
jeune
lumière
passion
patrimoine
pause-café

pétanque
pompiers
saveurs
sologne
souvenir
tennis
UNRPA
vie 
voyage

Quel est votre classement au niveau
départemental ?
Nous avons 4 équipes hommes, 2 équipes
femmes et 1 équipe vétérans. Pour créer
une équipe, il faut au minimum 6 joueurs
pour les hommes et 4 pour les femmes. 
Le Top joueur de notre club est originaire
de Saint Dye sur Loire, Loic Dupuy, il a été
16ième au championnat de France en
sortant demi-finaliste en Poule à 7.

Quels sont les projets du club ?
Nous souhaitons faire évoluer les
équipes en régional et organiser
dans le futur un concours régional
adulte, suite au succès du 1er
Régional jeune organisé en 2023 à
Gièvres.
Et bien sûr nous gardons notre mot
d’ordre : bonne ambiance et
convivialité.

Quels sont les jours
d’entraînement ?
Le vendredi à partir de 17h30.
N’hésitez pas à contacter
Christophe Latreille pour toutes
questions au 06.82.57.32.77

amicale
amis 
APPMF
balltrap
barroud
caravaning
chasse
club
comité
église
élève
équipage

 Christophe LATREILLE, 
Président de la Pétanque 

“Je tiens à remercier du fond du cœur les
bénévoles sans qui le club n’existerait pas”

Où suis-je ?
Réponse : L’Aujonnière


